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长安福特信阳亮源4S店
末日地球不爆炸！

蒙迪欧 -致胜优惠大爆炸！！！
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党代会代表提案制:党内民主迈向新高度

� � � �

新华社北京
１１

月
１１

日电（记
者蔡敏王建华） 中共十八大报告
提出实行“党代会代表提案制”，这
是中共首次正式作出该项涉及党内
民主机制的重要决定。

中共中央党校党建部副教授吴
辉说，这是继中共十七大首次提出实
行党代会代表任期制后，党的代表大会
制度的又一项重大完善措施。 今后
党代会代表对党的大政方针等都可
以以制度化的方式提出意见、建议。

“这将促使党内民主向新的高
度迈出坚实一步。 ”吴辉说。

党的代表大会制度是中国共产
党的一项带有根本性的组织制度，

是党内民主运行的体系保障。

中共十八大代表、 安徽省私营
企业家葛浩新说， 过去各级党代会
代表主要在会议上口头提出意见、

建议，缺少规范化的、程序性的表达
和反馈途径保障。

以前确实存在着这样一种现
象： 有的党代会代表实际上并未充
分发挥下情上达、 建言献策的积极
作用， 而更多的是将出席党代会当
作了一种荣誉。

“推进党内民主是一个循序渐
进的过程，与经济发展、文化进步、

社会素质、 文明程度等因素紧密相
连。 ”吴辉说。

在中共十八大报告提出实行
“党代会代表提案制”之前，中共已经
选择了一些省、市、县试行党代会常任
制，并普遍实行党代会代表任期制。

截至目前， 全国
２７

个省（区、

市）制定出台了贯彻落实党代会代
表任期制暂行条例实施办法；

２０

个
省（区、市）、

１７４

个市（州）、

７８０

个县
（市、区）成立了党代会代表联络工
作机构。

２０１１

年，湖南省第十次党代会
实行了代表提案制， 会议代表共提
交提案

２２９

件，立案
１８１

件。中共湖
南省委规定承办单位限期书面答复
领衔代表， 否则要向领衔代表作出
书面说明。截至今年上半年，提案办
结率超过七成。

湖南省党代会代表阳建民介绍
说，他提出的《关于加强村级组织经
费保障的提案》 半年内就变成了现
实。 湖南省委组织部就此展开专门调

研后，下发了《中共湖南省委组织部关
于全省开展基层组织建设年的实施意
见》， 明确将全省村级组织运转经费从
村均每年

４

万元提高到
５

万元。

“为了这份提案，会前要调研、

会中要提交、会后要督办，肩上的担
子重了很多，代表身份的‘含金量’

也大大增加了。 ”阳建民说。

浙江省在今年的第十三次党代
会上也实行了党代会代表提案制，

明确
１０

名以上代表联名或代表团

可以向大会提出属于同级党代会权
职范围内的提案。在此前的浙江市、

县、乡党委换届中，各级党代会也都
实行了代表提案制。

吴辉说， 基于这些成功的探索，

中共十八大报告提出实行“党代会
代表提案制”， 是完全能够成为现实
的，它将促进科学决策、民主决策。

党代会代表提案制是任期制和
党代会常任制的延伸和保障， 将提
案工作列为党代会重要组成部分，

并建立相应的提案办理和反馈机
制， 将极大促进落实党代会代表的
表达权、参与权、决策权、监督权。

中共十八大代表、 电子科技大
学党委书记王志强说， 提案制将
是党代会代表履职行权最广泛、

最直接、最有效的工具之一，将激
励代表们更加认真履职， 更加深入
基层调研， 充分反映党员群众利益
诉求， 从而提升党的建设的科学化
水平。

党内民主：十年增添新活力
“党内民主” 是党的生命，这

是
10

年前中共十六大报告中作出
的定位。

10

年来，拥有
8200

多万
名党员的中国共产党， 对党内民
主建设从制度规范到实践创
新，从基层局部试点到全国推广，

不断加大推进力度， 使党的生
命呈现勃勃生机。 最近，中共中央
又提出， 将在已经形成的党内民
主制度和机制基础上， 继续从

6

个方面加快向前推进。

党内民主受到空前重视
在中共十七大报告中， 党内

民主与思想理论、执政能力、干部
人事制度、基层党建、反腐倡廉并
列为六项党的建设新的伟大工
程，号召全党矢志要“以改革创新
精神全面推进”。

曾两次为中央领导集体学习
授课的中央党校教授卓泽渊对记
者表示，

10

年来，中共对于党内民
主的重视程度是空前的，民众对
此的期盼也是热切的。他说，为
什么我们现在如此重视党内民
主？ 答案有三：这是中国共产党增
强活力、 提高凝聚力以适应重要

使命和现实任务的需要， 是顺应
当今世界发展潮流的需要， 也是
中国共产党自我更新发展、 不断
进步的需要。

加强党内民主， 中共中央率
先作出表率： 中央政治局要向中
央委员会全体会议报告工作； 中央
纪委常委会向中央纪委全体会议报
告工作。相应地，地方各级党委常委会、

纪委常委会也分别要向委员会全体
会议每年报告工作一次……在一
系列重大的制度安排下， 党内民
主正在全党范围内深入推进。

夯实基础向更高层级推进
2011

年
6

月
30

日， 中央纪
委、 中组部、 中宣部等

11

个中共
中央部门的新闻发言人集体同中
外记者见面， 以前所未有的姿态
向外界展示出执政党的公开透明
形象。

10

年来，人们看到，党内民主

建设实践中所迸发出的创造活
力， 正在不断丰富党内民主的内
涵： 公推直选、 党内事务听证咨
询、民主议事决策、“四议两公开”

等制度不断铺开， 党内情况通报
制度、 党内重大决策征求意见制
度、 党员定期评议基层党组织领
导班子成员等制度不断成熟……

基层党组织的大胆探索， 正在和
中共中央的强力推进和有序试点
形成良性互动， 共同催生出党内
民主政治生活的健康活跃。

“万丈高楼平地起，基础不牢
塌到底。 ”国家行政学院科研部主
任许耀桐教授说：“发展党内民主
必须采取渐进发展的方式， 注重
打好基础， 然后渐次向党内中高
层推进，才能保障党内民主正常、

稳定、有序、顺畅地发展。 ”

推进党内民主六大路径
“经过多年的实践，已经形成

了一套具有中国特色的推进党内
民主的制度和机制， 今后我们要
在坚持的前提下， 不断地加以完
善。 ”近日，中组部副部长王京清
这样对媒体表示。

王京清披露了接下来努力的
6

个方面，包括：一是要从基础做
起， 要保障党员的主体地位和民
主权利，要以落实党员的知情权、

参与权、选择权、监督权为重点，

采取多种渠道、多种方式，使上情
下达、下情上达。 二是要完善党的
代表大会制度， 一方面要落实中
央的要求， 适当增加基层一线代
表的比例；另一方面，要落实好党
代表大会代表任期制有关规定。

三是要完善党内选举制度。 要把
基层党组织和群众推荐干部人选
与上级党组织推荐干部人选有机
结合起来。 四是要完善各级委员
会的决策机制。 五是要完善集体
领导与个人分工负责相结合的制
度。 六是要完善党内监督机制。

许耀桐认为，真正做好这
6

个
方面， 党内民主就一定能够取得
重大的突破和进展。
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